



ACTAS

Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 03/AF/2010, de 25 de Setembro de 2010

Aos vinte e cinco dias do mês de Setembro do ano de dois mil e dez, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Senhor Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, os Secretários Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e os Membros Luís Manuel Ferreira Fernandes, Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho, Joel Marques da Silva, Cristina Celeste Gonçalves Batista, Carlos Alberto Martinho Monteiro e Ilídio da Silva Pinto, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente) e Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da seguinte ordem de trabalhos:

Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

Período da Ordem do Dia

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 26 de Junho de 2010 até 25 de Setembro de 2010;
6. Apresentação, discussão e votação de proposta de alteração ao Regulamento do Prémio para o Melhor Estudante.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a presença de todos os membros da Assembleia de Freguesia.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior

O **Presidente da Assembleia** sugeriu a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, por ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta, tendo usado a palavra Joel Silva que propôs pequenas correcções, tendo em seguida sido posta à votação e aprovada por unanimidade.

Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido

O **Presidente da Assembleia** referiu que a Assembleia recebeu um convite para a inauguração do edifício da sede do Centro Social de Vila Cã. O Presidente da Assembleia informou que esteve presente na referida inauguração, tal como alguns dos membros da Junta de Freguesia e da Assembleia de Freguesia. Afirmou que a cerimónia correu bem e que é uma obra que honra a Freguesia de Vila Cã.



ACTAS

Ponto 3 - Intervenções na generalidade

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **Joel Silva** que começou por dizer que após um ano decorrido frisou que as suas intervenções nunca tiveram a intenção de denegrir os trabalhos feitos pela Junta de Freguesia. A sua intenção é de colaborar e participar independentemente de quem está à frente. Começou por referir que também esteve presente na inauguração do Centro Social de Vila Cã e fica contente com a intervenção do Eng.º Narciso Mota e tenta acreditar no que foi dito pelo mesmo, bem como pelas palavras ditas pelo Secretário de Estado. Tem apreciado o trabalho feito em termos de valetas e considera que tem sido um trabalho bem feito e assim honra com um voto de louvor o trabalho executado pela Junta de Freguesia. Refere a estrada do Outeiro dado esta ainda não estar pronta e se chove volta tudo a desmoronar-se. Questiona relativamente à estrada dos Lameiros, Vaginha, Garriapa, Casais e Trás-os-Matos. Questionou relativamente ao aqueduto em Trás-os-Matos em frente à casa do Alberto Marujo e também relativamente ao saneamento junto ao Lar de Trás-os-Matos. Questiona relativamente à Cruz do Morto e considera que há necessidade de colocar os sinais o mais rapidamente possível e tentar resolver o problema. Mostra uma imagem do pó libertado na pedreira da Sicó e sugere que se fale com o gerente da pedreira dado a pedreira estar a libertar muito pó e haver necessidade de tomar algumas medidas ambientais de forma a combater este problema. Relativamente à estrada da pedreira não quer baixar os braços, vai convidar as devidas entidades, por carta, a virem ao terreno e está disposto a lutar até obter o seu objectivo quer seja com a solidariedade da Assembleia ou não.

O **Presidente da Assembleia** convidou Joel Silva a apresentar uma proposta escrita à Assembleia de Freguesia com o objectivo de dinamizar o processo da estrada alternativa da pedreira, dado esta ser um órgão colectivo e as decisões terem de ser tomadas colectivamente e aprovadas nas reuniões.

De seguida o Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que respondeu às questões colocadas. Começou por dizer que quanto ao Centro Social ninguém tem dúvidas que é uma obra com boa qualidade de construção e de grande valor social humano e económico para a Freguesia. Quanto à limpeza das valetas há um grande esforço em limpar as mesmas, mas na realidade às vezes é muito difícil dado o crescimento muito rápido das ervas. O Presidente irá falar mais à frente sobre a questão da estrada do Outeiro e saneamento em falta na Freguesia o presidente irá falar mais à frente. Quanto ao aqueduto frente à casa do Alberto Marujo o mesmo é da responsabilidade da Câmara Municipal, mas dado a obra já ter sido fechada entre o empreiteiro e a CMP ficando este por concluir irá a Junta oportunamente intervir no local no sentido de repor o bom funcionamento do mesmo. Quanto ao saneamento do Lar de Trás-os-Matos o presidente da junta já falou com o Eng.º Costa tendo o mesmo garantido que o respectivo colector irá ser integrado no projecto da rede de saneamento a levar a concurso sobre o qual a última promessa feita pela Câmara Municipal de Pombal é que a obra será lançada ainda este ano de 2010 a concurso. Os sinais da Cruz do Morto ainda não estão colocados porque a Câmara Municipal ainda não os entregou todos, mas mal sejam todos entregues os mesmos serão colocados de imediato. O Presidente de Junta afirma que já falou com o proprietário da pedreira sobre a situação do pó e que o mesmo afirma já ter lá instalado o sistema adequado para a resolução do problema e que já fez tudo quanto era possível para combater a situação. Quanto à futura estrada da pedreira está disposto a ajudar em tudo o que for possível para ajudar na sua construção. Aproveita para informar que a requalificação do IC8 vai ser feita e possivelmente a obra irá arrancar no início do próximo ano dado a obra



ACTAS

já estar adjudicada. Assim sendo, tem esperança que a estrada alternativa á pedreira seja agora definida com o novo traçado do IC8.

O Presidente da Assembleia perguntou se mais algum membro da Assembleia queria intervir neste período. **Joel Silva** apresentou a seguinte proposta "Proposta de participação no processo de construção da estrada alternativa da pedreira: Venho por este meio pedir a solidariedade da Assembleia de Freguesia para que se associasse na convocatória de uma reunião com as entidades responsáveis pela gestão do processo em epígrafe".

O **Presidente da Assembleia** pediu a Joel Silva para esclarecer melhor a proposta e louva a atitude do mesmo, afirmando que a Assembleia o apoia e tem a nossa solidariedade nos contactos que vier a estabelecer, propondo a Joel Silva que avance, dado a iniciativa ser sua e vá mantendo informada a Assembleia sobre o andamento deste processo. Caso haja necessidade de aprovar algum documento na próxima Assembleia o mesmo será feito e discutido. Considerando haver consenso entre todos os membros da Assembleia, chegou-se à conclusão de não haver necessidade de colocar esta proposta à aprovação. Não havendo mais intervenções passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas do dia 26 de Junho a 24 de Setembro no total de 57.984,24€; Receitas no total de 75.382,74€; Saldo em caixa e depósitos à ordem 39.601,93€ e em depósito a prazo 28.444,64€. O Presidente da Junta informou que a por norma os pagamentos aos fornecedores, salva raras excepções, são feitos a trinta dias.

O Presidente da Assembleia retomou a palavra concluindo que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável.

Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde o dia 26 de Junho de 2010 até o dia 25 de Setembro de 2010

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 26 de Junho de 2010 e o dia 25 de Setembro de 2010. Começando por informar sobre os trabalhos desenvolvidos: Na **AREA URBANISTICA**: Colocação de Tout - Venant em diversos caminhos nos lugares da Freguesia (Vaginha, Outeiro, Várzeas, Castelo, Garriapa, Lameiros, Casais, Cardeais e Touril; Limpeza de valetas, passeios aquedutos em diversos lugares da Freguesia, desentupimento de colector de saneamento nos Lameiros; Corte de ervas nas restantes bermas da Freguesia; Continuação de requalificação de estrada no Outeiro de Vila Cã nomeadamente a construção do muro do Sr. Casimiro (louvor ao mesmo); Abertura de valetas na estrada do Vale, repavimentação da Rua da Serra da Sicó, Rua da Pereira e estrada para o IC8; Colocação de vedação no estaleiro da Junta (terreno cedido gentilmente pela família do Sr. Eng. Carlos Gonçalves); Limpeza e manutenção do caminho florestal entre o limite de Freguesia de Santiago de Litém ao ponto de água das Lameiras; Colocação de manta geotextil e Tout-Venant junto à capela da Nossa Senhora das Virtudes, no seguimento do acordo entre esta Junta e o IGESPAR.; Reparação de escadas e calçada junto às casas de banho públicas, na Sede de Freguesia; desenvolvidos contactos para a candidatura do projecto de requalificação da escola do Vale; feitas as de marches necessárias para a construção do Saneamento dos Lameiros, Vaginha, Casais, Touril e Garriapa; Na **AREA ADMINISTRATIVA**: Continuação da atribuição dos números de polícia, a toda a Freguesia; aviso para levantamento dos números em falta; Divulgação do número gratuito – 800302427; **ÁREA DA EDUCAÇÃO**: Intervenções nas escolas: limpeza dos recintos,



ACTAS

colocação de quadros, arranjo de torneiras...; Preparação do início do Ano Lectivo de 2010/2011 (aulas, transporte e almoços das crianças); Preparação das Actividades de Enriquecimento Curricular, que iniciaram no primeiro dia de aulas, dia 13 de Setembro de 2010; Estão abertas inscrições de alunos para o 9º ano e para o 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia. **ÁREA DE DESPORTO:** Preparação do início do campeonato do Futsal feminino e masculino; Realização de II Passeio dos Barrigudos que teve início em Vila Cã passando pelas Lameiras, Pipa, sendo o almoço no Viuveiro, com a participação de cerca de 70 pessoas a pedalar e 130 pessoas a almoçar; Realização das 14 Horas a Pedalar, em Pombal, com a participação de 101 pessoas em pista e 160 pessoas a almoçar no pavilhão da Nossa Senhora da Virtudes, no Lugar de Touril. O Grupo de Vila Cã recebeu o prémio de participação e o prémio de maior número de participantes; **Área social:** Realização do 3º Passeio Sénior, às Praias Fluviais (Ana D'Avis, Fragas de São Simão, Praia das Rocas); Preparação de viagem à Aldeia da Pia do Urso, para os habitantes da Aldeia do Vale; Preparação da Festa de Nossa Senhora do Rosário com algumas Associações da freguesia e a Comissão da Igreja.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, agradecendo ao Presidente da Junta a apresentação bem documentada complementada com imagens elucidativas das actividades desenvolvidas.

Ponto 6 - Apresentação, discussão e votação de proposta de Alteração ao Regulamento do Prémio para o melhor Estudante

O Presidente da Assembleia informou que o regulamento tinha sido enviado em conjunto com a convocatória desta Assembleia a todos os seus membros para que tivessem a possibilidade de fazer uma análise e estudar o seu conteúdo. Em seguida deu a palavra ao **Presidente da Junta** que deu diversos esclarecimentos a assembleia sobre o mesmo. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado, por unanimidade, aprovar esta deliberação por minuta para ter efeitos imediatos.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo intervindo os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se referem a seguir:

- 1 – **Manuel Valente** que questiona qual o ponto se situação do caminho público junto à pedreira da Sicó e questiona sobre a estrema da Serra da Sicó.
- 2 – **Manuel Luís** questiona sobre a limpeza da Rua onde reside e questiona relativamente ao contracto da cedência dos cinquenta mil metros de terreno à pedreira da Sicó.
- 3 – **Luís Filipe Silva** refere que a Junta de Freguesia se está a esquecer da parte da Fontinha e Viuveiro inclusive na afixação de prospectos da Festa.
- 4 – **Celso Carvalho** questiona relativamente à estrada do Outeiro de Vila Cã e o escoamento de águas na sua propriedade.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra tendo-a dado logo de seguida ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta disse que está disposto a juntar-se com um grupo de pessoas interessadas e agendarem uma reunião com os proprietários da pedreira de forma a tentar resolver o problema. Quanto aos limites de Freguesia informa que houve uma reunião com as Freguesias confinantes e a Câmara Municipal de Pombal e que já existe acordo e consenso com as Freguesias de Pombal,



ACTAS

Abiúl, Santiago de Litém e Albergaria dos Doze ficando por resolver a situação com a Freguesia da Redinha dado ter havido um erro nos mapas do IGP e ficou acordado irem ao local para resolver a situação.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta informa que as valetas em questão são em cimento não sendo possível fazer a limpeza com o corta sebes ficando no entanto a promessa de se fazer manualmente assim que possível. Quanto à questão do contrato dos cinquenta mil metros de baldio cedidos à pedreira, informa que o proprietário da pedreira se defende dizendo que tem adquirido os terrenos em volta à pedreira e assim sendo é livre de fazer o que quiser. Mas, o Presidente da Junta compromete-se a agendar uma reunião com o mesmo.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente da Junta informa que os cartazes foram entregues aquém de direito, mas por alguma razão não foram afixados.

Relativamente ao **quarto interveniente** o Presidente da Junta afirmou que a Junta irá tentar resolver o problema com a maior brevidade possível.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e todas as intervenções que se verificaram e para informar que a próxima Assembleia de Freguesia, no decorrer do próximo mês de Dezembro.

Não havendo mais intervenções, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando eram vinte e três horas e cinquenta minutos, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pelos secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís que vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos Secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário:

Abelmar
Teresa Maria dos Santos Leitão
Diamantino Guardado Luís